
Helios-Gesamtschule
Inklusive Universitätsschule der Stadt Köln
Sitzung der 2. ordentlichen Schulkonferenz 
im Schuljahr 2022/23 am Mittwoch, den 7. Dezember 2022

Protokoll  (Protokollführerin: Lucia Prause)



 

Die Tagesordnung
 •	 TOP	1:		 Begrüßung	und	Formalia

•	 TOP	2:		 „Geld	statt	Stellen“	-	Fortführung	des	
	 	 	 bisherigen	Modells	der	Kapitalisierung	von	
	 	 	 Lehrer:innenstellen	im	Gebundenen	Ganztag	 (Beschluss)

•	 TOP	3:		 Kooperationsvertrag	„lernlog“    (Beschluss)

•	 TOP	4:		 Projekt	„Herausforderungen“    (Beschluss)

•	 TOP	5:		 Gründung	einer	Schüler:innen-Genossenschaft (Beschluss)

•	 TOP	6:		 Aktuelles	aus	dem	Schüler:innenparlament	  (Bericht)

•	 TOP	7:		 Aktuelles	aus	der	Schulpflegschaft   (Bericht)

•	 TOP	8:		 Aktuelles	aus	dem	Förderverein    (Bericht)

•	 TOP	9:		 Aktuelles	aus	dem	Team	Schulleitung   (Bericht)

•	 TOP	10:		 Verschiedenes	und	Verabredungen

Schulkonferenz	am	Mittwoch,	den	7.	Dezember	2022

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/


TOP 1:
Begrüßung / Formalia
Anwesenheitsliste

Schüler:innen:
Ida	T.		 	 	 (stimmberechtigt)

Jaspar	W.	 	 	 (stimmberechtigt) 

Eltern:
Anne	Kesting	 	 (stimmberechtigt)

Manuel	Amian	 	 (stimmberechtigt)

Yevgeniy	Buzik	 	 (stimmberechtigt)

Lucia Prause  (stimmberechtigt)

Sabine	Wisskirchen

Förderverein:
Tom	Prause

1. Genehmigung der Tagesordnung (einstimmig)
2. Protokollführerin der heutigen Sitzung: Lucia Prause
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung (einstimmig)

Mitarbeiter*innen:
Karsten	Riß	 (stimmberechtigt)

Marin	Salda	 (stimmberechtigt)

Norbert Jansen (stimmberechtigt)

Lukas	Finkeldei	 	
Helge	Delfs
Sabrina	Azizi

Schulleitungsteam:
Andreas	Niessen	/	Schulleiter
Hilke	Lamers	/	Didaktische	Leiterin

Schulkonferenz	am	Mittwoch,	den	7.	Dezember	2022

Pdf letzte Sitzung

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
https://heliosschule.de/wp-content/uploads/2022/09/SK_2022-23_01.pdf


Schulkonferenz	am	Mittwoch,	den	7.	Dezember	2022

TOP 2: Beschlussfassung
„Geld statt Stellen“  
Fortführung des bisherigen Modells der Kapitalisierung 
von Lehrer:innenstellen im Gebundenen Ganztag 

Kapitalisierung von Stellenanteilen im Gebundenen Ganztag

•	Fortführung	der	Kooperation	mit	der	Perspektive	Bildung	e.V.	
•	Sicherung	der	Stellen	im	multiprofessionellen	Team	
•	Fortschreibung	des	Konzepts	für	den	Gebundenen	Ganztag	

	Schuljahr	22_23:		 Zuschlag	Ganztag	insgesamt:	5,86	Stellen	/	Kapitalisierung:	3	Stellen	(=	164.300.-	EUR)	

 Antrag: 
	 „Die	Schulleitung	beantragt	die	Fortführung	der	Kapitalisierung	von	Stellenanteilen	im	Gebundenen	Ganztag	
	 im	Schuljahr	23_24	zur	Sicherung	der	Kooperation	mit	der	Perspektive	Bildung	und	des	damit	verbundenen	
	 Konzepts	für	den	gebundenen	Ganztag.“	

	 Abstimmung:	 Ja: 9
   Nein: 0

Link   finanzierungsplan der Perspektive Bildung Link   kooperationsvertrag 22_23

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
https://drive.google.com/file/d/1Uz4aXMz0BY7Wlilnz9B2ZZtjj9bLX1zn/view
https://drive.google.com/file/d/10f41aTAtj9Z4WDW5bmZX8dBYuyTkSI7v/view


Schulkonferenz	am	Mittwoch,	den	7.	Dezember	2022

TOP 3: Beschlussfassung
Kooperationsvertrag „lernlog“
•	Fortführung	der	Nutzung	von	„lernlog“	
•	Fortführung	der	Kooperation	mit	der	Montag	Stiftung	Jugend	und	Gesellschaft	und	dem	Unternehmen	„ontodigital“	
		bei	der	Nutzung	und	Weiterentwicklung	von	„lernlog“		

Anmerkungen:
•	Jaspar	W.	äußert,	dass	„lernlog“	momentan	bei	den	Schüler:innen	nicht	sehr	beliebt	ist.	
•	Hilke	Lamers	erklärt,	dass	„lernlog“	weiterentwickelt	wurde	und	jetzt	viel	umfangreicher	ist.
•	Ida	T.	berichtet,	dass	„lernlog“	nicht	sehr	häufig	genutzt	wird	bzw.	es	werden	dort	hauptsächlich	Aufgaben	und	
		Hilfestellungen	nachgeschlagen.
•	Karsten	und	Hilke	erläutern,	was	„lernlog“	kann	und	worin	das	Entwicklungspotential	liegt.

Fazit:	bis	jetzt	wurde	„lernlog“	relativ	wenig	genutzt,	das	soll	sich	in	Zukunft	ändern

 Antrag: 
	 „Die	Schulleitung	beantragt	die	Fortführung	der	Nutzung	von	„lernlog“	und	der	Zusammenarbeit	mit	der	Montag	
	 Stiftung	Jugend	und	Gesellschaft	und	dem	Unternehmen	„ontodigital“.	Zusätzlich	spricht	die	Schulkonferenz	die	
	 Erwartung	aus,	das	Schüler:innen	in	die	Weiterentwicklung	von	„lernlog“	eingebunden	werden“

	 Abstimmung:	 Ja:   7
   Nein:   0
   Enthaltungen:  2

Link   Richtlinie Zusammenarbeit Softwareentwicklung Link   nutzungsvereinbarung

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
https://drive.google.com/file/d/10gDNYDdG56XOo6NxbGUOSMfxNkZbQSwd/view
https://drive.google.com/file/d/10hW4mlN54WhJS4AgNAIBzZ2GiED5Eumk/view


Schulkonferenz	am	Mittwoch,	den	7.	Dezember	2022

TOP 4: Beschlussfassung
Projekt „Herausforderungen“
Zusammen	mit	der	Initiative	„Herausforderung	-	einfach	machen!“	gab	es	einen	ersten	
Konzepttag,	an	dem	die	Rahmenbedingungen	des	Projekts	herausgearbeitet	wurden.	

Ergebnis:	
•	Alle	Schüler:innen	sollen	teilnehmen,	die	Gruppenzusammensetzung	soll	nach	
		gemeinsamen	Interessen	im	Projekt	erfolgen.
•	Der	aktuelle	Jahrgang	9	hat	sich	gegen	dieses	Projekt	entschieden	(Votum).	Für	diesen	Jahrgang	
		findet	das	Projekt	somit	nicht	statt.	Dieses	soll	in	Zukunft	für	alle	Schüler:innen	durchgeführt	werden.
•	Die	Einführung	des	Projekts	hat	Auswirkungen	auf	das	(zukünftige)	Fahrtenkonzept	aller	anderen	Jahrgänge.

 Antrag: 
	 „Die	Schulleitung	beantragt	–	vorbehaltlich	der	Zustimmung	der	Mitarbeiter:innen-Konferenz	–	die	Einführung	
	 des	Projekts	Herausforderung	ab	Jahrgang	9	ab	Schuljahr	2023_2024.	Die	Schule	arbeitet	dabei	zusammen	mit	
	 dem	Träger	„Herausforderung	einfach	machen!“.	
	 Für	den	aktuellen	Jahrgang	9	wurde	unter	Berücksichtigung	des	Votums	der	Schüler:innen	eine	besondere	
	 Regelung	getroffen.“	

	 Abstimmung:	 Ja:   8
   Nein:   0
   Enthaltungen:  1

Link   konzeptworkshop „Herausforderungen einfach machen“

Link   Optionen für die nächsten beiden Jahre / mögliches fahrtenkonzept 

Link   info „Helios-Projekt Herausforderung“

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
https://drive.google.com/file/d/1dTUNEaTRxDJpGwiAyu-yzhh_tuvs9VvM/view
https://docs.google.com/presentation/d/1kI9mvnmqRw2Jyav-qOABuD2iUH34wG-Xa3HbdIYK6eA/edit#slide=id.p1
https://www.herausforderung.eu
https://docs.google.com/presentation/d/1MiJaj_gHD3HFYXtkigIdwzZ4_7lLxiSIstdX80FUl2Y/edit#slide=id.g19faef55284_0_0


Schulkonferenz	am	Mittwoch,	den	7.	Dezember	2022

TOP 5: Beschlussfassung
Gründung einer Schüler:innen-Genossenschaft
Projektpartner: 
•	Helios	Gesamtschule	
•	Helios	Förderverein	
•	Genossenschaftsverband	–	Verband	der	Regionen	e.V.	
		(in	Zusammenarbeit	mit	dem	Westdeutschen	Handwerkskammerverbund,	
			unterstützt	durch	das	Ministerium	für	Schule	und	Bildung	NRW)	

Es	gab	ein	Treffen	(Schulleitung,	Team	Berufsorientierung,	Perspektive	Bildung,	Förderverein	Heliosschule)	
mit	dem	Landeskoordinator	NRW	für	Schüler:innengenossenschaften,	der	das	Konzept	vorgestellt	hat.	
Hierbei	soll	von	den	Schüler:innen	eine	Genossenschaft	gegründet	werden	(mit	Unterstützung	des	
Ministeriums/Handwerkskammer	u.	a.).

Ziele:	Soziales	Lernen,	wirtschaftliches	Denken	und	agieren,	Demokratie	sichtbar	machen.

 Antrag: 
	 „Die	Schulleitung	beantragt	die	Befürwortung	der	Gründung	einer	Schüler:innen-Genossenschaft	im	Rahmen	
	 einer	Kooperation	zwischen	der	Helios	Gesamtschule,	dem	Förderverein	der	Schule	und	dem	Genossenschafts-
	 verband	-	Verband	der	Regionen	e.V..“

	 Abstimmung:	 Ja:   9
   Nein:   0
   Enthaltungen:  0

Link   Entwurf kooperationsvereinbarung

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
https://drive.google.com/file/d/1p04_gzYYsnOFMNejAelLJ1uOIFOP-Djj/view


Schulkonferenz	am	Mittwoch,	den	7.	Dezember	2022

TOP 6: Bericht
Aktuelles aus dem Schüler:innenparlament

Die Schulsprecher:innen berichten:

Jaspar W.: 
Letzten	Dienstag	fand	das	Schülerparlament	statt.	
Ich	höre	momentan	oft	Beschwerden	über	die	Sportangebote	an	der	Schule	(Werkstätten).	
Die	Schüler:innen	würden	es	begrüßen,	wenn	Sportwerkstätten	durch	externe	Anbieter	(Trainer	der	jeweiligen	
Sportarten)	durchgeführt	werden	könnten.	

Lukas Finkeldei	eklärt,	dass	Sportnoten	bislang	nur	durch	Sportlehrer	vergeben	werden	können	und	nicht	durch	
externe	Partner.	

Die	Ausrichtung	der	Sportwerkstätten	kann	evtl.	besser	auf	die	Wünsche	der	Schüler:innen	zugeschnitten	werden.	
Lukas	Finkeldei	und	Hilke	Lamers	fungieren	hierzu	als	Ansprechpartner	(Fachgruppe	Sport).

Ida T.: 
Viele	Schüler:innen	wünschen	sich	eine	zweiten	Basketballkorb	(Schulhof	Overbeckstraße).

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
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TOP 7: Bericht
Aktuelles aus der Schulpflegschaft
Anne Kesting: 
Überblick	der	Tätigkeiten	der	Schulpflegschaft	im	laufenden	Schuljahr	2033/23:	
Die	Hauptarbeit	der	Pflegschaftfand	bisher	am	Standort	Wassermann	statt:	Brandbrief,	Ortsbegehung,	
offener	Brief	an	Frau	Reker,	Demo	vor	dem	Rathaus.
Außerdem:	Fridays	for	Future,	Unterstützung	Infoabend.

Manuel Amian (AK-Karneval): 
Das	erste	Zugtreffen	hat	stattgefunden,	die	Anmeldung	für	die	Schulgemeinschaft	soll	zeitnah	rausgehen.	
Das	Kostüm	wurde	aus	dem	letzten	Jahr	übernommen,	das	Motto	ist	aber	ein	anderes!
Save	the	Date:	Einsingen	am	03.02.2023	(St.	Anna).

TOP 8: Bericht
Aktuelles aus dem Förderverein
Tom Prause:
Am	28.11.2022	fand	die	Mitgliederversammlungstatt.	Der	Vorstand	wurde	wiedergewählt.	
Die	Mitgliederzahl	beläuft	sich	aktuell	auf	350.

Ausgaben	Schuljahr	2022/23:
U.a.:	Ausstattung	Musikraum,	Materialien	Berufsorientierung,	Spiel-/Sportgeräte	
Pausenhof	Standort	Wassermann,	Lichtanlage.

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
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TOP 9: Bericht
Aktuelles aus dem Team Schulleitung
Andreas Niessen: 
Beim	Neubau	gibt	es	Zeitverzug,	der	Umzug	kann	nicht	wie	geplant	zum	Sommer	2024	stattfinden.	
Gleichzeitig	beginnen	wir	bereits	zusammen	mit	dem	Architekten	die	Möblierung	zu	planen.	
Wenn	alles	gut	läuft,	bekommen	wir	evtl.	zeitnah	Räume	im	Neubau	zur	Verfügung	gestellt,	
in	denen	die	Einrichtung	ausprobiert	werden	kann.

Wassermann:	
Die	Mensa	soll	nach	den	Weihnachtsferien	in	Betrieb	genommen	werden.
Die	anderen	Räume	sollen	allerdings	erst	im	Februar	bezugsfertig	werden,	da	sich	die	
Brandschutzauflagen	(Sichtbeziehungen	aus	den	Klassenräumen	in	den	Flur)	nochmals	verändert	haben.	
Ab	dem	zweiten	Schulhalbjahr	soll	dann	wieder	der	Ganztag	stattfinden.

TOP 10: 
Verschiedenes und Verabredungen
keine	Berichte!

http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
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http://https://heliosschule.de/sekundarstufe/
https://heliosschule.de/sekundarstufe/

